

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 55/Viernes 18 de marzo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [Cuba: ¿corderos o patriotas?](#)

DE LA PRENSA

- [Detrás de la demonización de Gadafi. \(\(Workers World\).](#)

DE CUBA

- [Destacan preparativos del desfile por el 50 aniversario de Girón](#) **NTX/DPA/ANSA.**
- [Comenta opiniones acerca de la actualización del modelo cubano](#) **REUTERS.**
- [Mafia cubanoamericana participará en seminario internacional sobre Cuba que se efectuará en Polonia](#) **EFE.**
- [Excarcelados residentes en España pedirán a la UE que se reúna con los grupúsculos en la Isla](#) **EFE.**
- [Entrevista la agencia a integrante de grupúsculo](#) **EFE.**
- [Liberado preso contrarrevolucionario](#) **AFP.**
- [Llegan 22 emigrantes cubanos a costa de Honduras](#) **AP.**
- [Cuba entre los países de más baja incidencia de tuberculosis](#) **XINHUA.**
- [Fundación Nicolás Guillen celebra sus 20 años con homenajes al poeta](#) **EFE.**
- [Actuará y recibirá premio Silvio Rodríguez en República Dominicana](#) **DPA.**
- [Panamericano: boxeadores dominicanos se entrenan en Cuba](#) **AP.**

DEL MUNDO

- ["El terremoto de Japón sacude los planes nucleares en Asia".](#) **DPA**
- [Se pronuncia perito de la OIEA en torno a la situación de la central nuclear Fukushima](#) **EFE.**
- ["La tragedia se ceba con los ancianos japoneses".](#) **DPA**
- [Vuelve la política nuclear al debate electoral en Alemania](#) **DPA.**
- [Consejo de Seguridad de la ONU aprueba uso de la fuerza contra Libia](#) **EFE/XIN.**
- [Palabras de Viceministro libio referente a resolución aprobada por la ONU](#) **EFE.**
- ["Egipto vota en un referéndum clave para la transición política".](#) **DPA**
- [Esperan que gira de Barack Obama recomponga relación EE.UU.-Latinoamérica, afirma experto peruano](#) **NOTIMEX.**
- [Más de 2 500 hombres velarán por la seguridad del Presidente estadounidense en Brasilia](#) **EFE.**
- [Declaraciones de Dilma Rousseff al diario Valor Económico. Mención a Cuba](#) **ANSA.**
- [Canciller brasileño exige a EE.UU. un diálogo de igual a igual](#) **ANSA.**
- [Congreso colombiano expresa molestia por exclusión de su país en gira de Obama](#) **NOTIMEX.**
- [Anuncian regreso del expresidente Jean Bertrand Aristide a Haití](#) **EFE/REU.**

CUBA: ¿CORDEROS O PATRIOTAS?

Inalvys Campo Lazo

Desafortunadamente ante todo este mar de evidencias en el rostro de adversarios, amigos, enemigos e incrédulos, como recién transmitiera la Televisión Cubana en uno de sus capítulos de las Razones de Cuba, "Peones del imperio", aún queda quien quiere tapar el sol con un dedo y justificar lo injustificable.

Los cubanos no somos corderos y aunque criticamos los errores que se cometen en el país podemos darnos cuenta de la necesidad de defender nuestras conquistas. También gracias a la Internet, amén de la manipulación noticiosa, podemos conocer lo que sucede en el mundo, comparar y sacar nuestras propias conclusiones, al decir del conocido periodista cubano Reynaldo Taladrid.

El indecente imperialismo no pierde su antaño, y hasta caprichoso, propósito de derrumbar la revolución que esta pequeña isla ha llevado adelante con aciertos y desaciertos, mas ignora el patriotismo mambí que corre por nuestras venas; y se me ocurre pensar en una de las frases de nuestro héroe nacional José Martí: "Honrar a la patria es una manera de pelear por ella".

La mentira tiene patas cortas, y no hay mal que dure cien años ni cuerpo que lo resista, hasta cuándo van a seguir inventando historias mal contadas, fabricando una "disidencia" tan fantoche y mercenaria a su servicio sin cumplir su enfermizo objetivo.

Allí está el juicio por perjurio de Luis Posada Carriles en El Paso, cada día los argumentos de su abogado son más absurdos para eludir una verdad confesa, este señor es un consumado terrorista, para nadie es un secreto. Sin embargo, mantienen presos injustamente a Los Cinco antiterroristas de Cuba, algunos con condenas humanamente imposibles de cumplir.

Con el uso de la nueva tecnología y la Internet, la falacia mediática ha logrado tergiversar lo que realmente importa en la sociedad cubana: el hombre. El oportunismo gana terreno en condiciones vulnerables, de ahí su interés y desesperación por la desestabilización de nuestra sociedad.

Esta isla bloqueada ha alcanzado una mortalidad infantil de 4,5 por cada mil nacidos vivos y una esperanza de vida de casi 80 años, tanto en la ciudad como en el campo, de la misma manera pone los logros de la biotecnología al servicio de la salud nacional e internacional como por ejemplo, la vacuna contra la Meningitis Meningocócica, la primera vacuna sintética contra el Haemophilus influenzae tipo B, el Interferón alfa y la Estreptoquinasa recombinantes o el Citoprot, primer producto de su tipo para el tratamiento de úlceras de pie diabético. Y qué decir del sector de la educación donde no se ha cejado ni un segundo en el afán de culturizar al pueblo, a todos los ciudadanos por igual; en un primer esfuerzo la meta era lograr la alfabetización, pues bien se entendió desde los albores de la brega revolucionaria que "El hombre ignorante no ha empezado a ser hombre".^[1]

Exhortaría al mundo a no creer las burdas mentiras de la "disidencia" bien pagada y para nada auténtica dentro del país, sin embargo no restrinjo el pensamiento ajeno, es preferible que cada quien tenga su propio juicio. En la Isla hay un pueblo luchando por mejorar sus condiciones de vida en todos los sectores, sin olvidar que somos un país bloqueado desde hace más de medio siglo con un alto sentido de la dignidad y la autodeterminación.

La gente en Cuba no está desesperada, ni pidiendo auxilio exterior alguno para solucionar sus problemas, quién pidió esa ayuda a los imperialistas que tan prestos están a dar ¿quieren ayudar?, muy bien, levanten el bloqueo incondicionalmente, dejen de financiar las campañas mediáticas contra el país, de promover la Ley de Ajuste Cubano, de impedir o sancionar a terceras empresas deseosas de establecer relaciones comerciales con Cuba, de alimentar el apetito de la comunidad cubana en el exilio con fines políticos, en fin, la lista sería larga, Cuba no es el país trasgresor.

Quién le dio el derecho a los Estados Unidos de América de convertirse en la policía del mundo, con qué moral se han dado a esa tarea, ¿gracias a su poder económico, o militar?, sencilla y llanamente no pocas veces han permitido que otros países progresen económica, política, social o militarmente y cuando alguno intenta zafarse de ese yugo, ni cortos ni perezosos lo tratan de aplastar con la bota yanqui o prefieren en los nuevos tiempos dar, tergiversar y divulgar la interpretación que mejor conviene para lograr sus objetivos a como dé lugar.

Contamos con la visión de Fidel Castro, uno de los más importantes estadistas de este siglo y del anterior, que hoy lejos de la dirección del país, estudia mucho más los acontecimientos que se suceden en el escenario internacional para alertar sobre las amenazas que acechan a la humanidad.

No permitamos que nos guíen a tientas, no hay peor ciego que el que no quiere ver.

¹Frase de José Martí

WORKERS WORLD (Versión digital)

2 de marzo de 2011

EE.UU.

DETRÁS DE LA DEMONIZACIÓN DE GADAFI

EDITORIAL

África sigue siendo el continente más subdesarrollado, a pesar de contar con la mayor riqueza mineral del mundo.

Estados Unidos en 1847 creó Liberia como un lugar para enviar a los esclavos afronorteamericanos liberados. Finalmente se convirtió en la mayor plantación de caucho del mundo. A finales del siglo XIX, las potencias coloniales europeas – Alemania, Gran Bretaña, Portugal, España, Italia, Francia y Bélgica - se apoderaron de la mayor parte del resto de África. Durante la I Guerra Mundial, África no era más que una gigantesca plantación, con cientos de millones de africanos convertidos en esclavos potenciales y sus recursos saqueados para ayudar a enriquecer a los capitalistas estadounidenses y europeos.

Después de la II Guerra Mundial, las luchas anticoloniales se extendieron como pólvora por toda África, lo que conllevó el surgimiento de cuatro valiosos líderes africanos al frente de las campañas por la independencia y la soberanía de sus antiguos opresores coloniales. Estos líderes heroicos fueron Patricio Lumumba, Amílcar Cabral, Samora Machel y Kwame Nkrumah.

Libia había sido una colonia italiana hasta la derrota de Italia en la II Guerra Mundial. Después de la guerra, EE.UU. y Gran Bretaña establecieron una monarquía en Libia con el rey Idris I. Muammar Al-Gadafi era un oficial militar cuando llevó a cabo un golpe de Estado en 1969 contra la monarquía. Esto condujo a la nacionalización del petróleo de Libia y los beneficios sociales para el pueblo libio.

Sin embargo, en los años recientes, las sanciones y la agresión militar de EE.UU. contra el régimen de Gadafi llevaron al gobierno a hacer concesiones y acordar medidas de austeridad que exigían los bancos imperialistas, muchas de las cuales provocaron un gran malestar en la población.

Encima de esta creciente presión e intervención imperialista, los medios capitalistas están llevando a cabo una campaña despiadada y vengativa contra Gadafi, al caracterizarlo y demonizarlo con términos racistas como “perro rabioso”. Sin embargo, estos términos nunca han sido utilizados para describir al ex presidente egipcio Hosni Mubarak u otro títere de EE.UU. en el mundo árabe, desde Arabia Saudita hasta Jordania o Bahrein.

EE.UU. ha impuesto sanciones a las cuentas bancarias del presidente Gadafi y sus familiares; en contraste, no impuso sanciones similares a Mubarak y sus publicados 70 mil millones de dólares en cuentas bancarias. Mientras que el presidente Barack Obama le exigió públicamente a Gadafi que abandonara el poder, trató a Mubarak con guantes de seda antes de que el pueblo egipcio obligara a Mubarak a renunciar al poder.

El tratamiento hostil y racista a Gadafi no es un ejemplo aislado. Otro líder africano que ha sido demonizado de igual forma es Robert Mugabe, presidente de Zimbabwe. A diferencia de Gadafi, Mugabe ha sido el líder de un movimiento de liberación nacional, ZANU-PF. Mugabe llevó a Gran Bretaña, el opresor colonial, a la mesa de negociaciones en 1979 para llegar a un acuerdo en el que Gran Bretaña subvencionaría la devolución de millones de acres de tierra robados por los agricultores blancos a los veteranos de guerra africanos. Sin embargo, Gran Bretaña no estuvo conforme con el acuerdo. Cuando Mugabe cumplió su promesa ante estos luchadores por la libertad de tomar la tierra, los gobiernos británico y estadounidense en el 2000 impusieron sanciones genocidas contra la economía de Zimbabwe y también trataron de aislar a Mugabe con un prolongado asesinato a la personalidad. Lo llamaban “tirano” y “autócrata” y lo acusaban de matar de hambre a su pueblo – cuando las medidas de “ajustes estructurales” impuestas por el FMI, conjuntamente con los períodos de severa sequía, eran las verdaderas culpables.

Los imperialistas occidentales también han hecho todo lo posible por demonizar al presidente Omar al-Bashir, de Sudán, mientras financian movimientos separatistas en el sur y oeste del país, las zonas ricas en petróleo, al imponerle sanciones y cargos criminales en el Tribunal Penal Internacional.

Es el derecho de cualquier pueblo oprimido de oponerse y organizarse contra sus líderes si no satisfacen sus necesidades básicas y sus derechos. No es el derecho de los gobiernos imperialistas de manipular, explotar e intervenir abiertamente en los asuntos internos de otro país mientras demonizan personal y políticamente a sus líderes. Esto es una violación del derecho básico a la autodeterminación.

Ha habido informes de fuentes noticiosas, incluyendo Al-Jazeera, de que los emigrantes de bajos salarios de Chad, Níger y otros países de África subsahariana que trabajan en Libia han sido atacados físicamente y acusados de ser “mercenarios” contratados por Gadafi. Estos ataques los llevan a cabo las fuerzas antiGadafi que reciben apoyo del Occidente.

A los imperialistas no les importa el sufrimiento del pueblo libio, pero harán lo que consideren necesario, según sus intereses, para tener el control del petróleo que Libia posee. El pueblo de Libia no necesita una intervención imperialista; lo que necesitan y merecen es la compensación de los bancos y los gobiernos imperialistas que han frenado el verdadero desarrollo económico y la independencia política de un continente que ha sido severamente ultrajado durante siglos, comenzando con el devastador comercio de esclavos.

Urge que el movimiento progresista en los Estados Unidos acepte el claro llamado a sacar al imperialismo de los pueblos africanos e intensifique su lucha de clases aquí. Esa es la verdadera solidaridad.

Traducción: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 17 MAR (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba otorgará un virtual carácter de referendo sobre la Revolución a la revista militar y el desfile popular convocados para el 16 de abril próximo, según se desprende de declaraciones de altos dirigentes políticos locales.

Esteban Lazo, miembro del Buró Político del gobernante Partido Comunista (PCC), afirmó que ese día 'demostraremos que en Cuba hay mucho patriotismo, conciencia, firmeza' y una juventud convencida de sus ideales.

Lazo, vicepresidente del Consejo de Ministros, encabezó el miércoles en esta capital una reunión de representantes de las organizaciones políticas y de masas de la capital para coordinar y precisar detalles de la revista y el desfile.

El diario oficial Granma publicó su nota con el título 'Un desfile de reafirmación y continuidad socialista'.

Lazo pidió a cada 'cubano patriota' y, en especial, a cada joven, reflexionar sobre el significado de esas actividades que se realizarán en homenaje del 50 aniversario de la derrota de una invasión de exiliados patrocinada por Estados Unidos.

El 16 de abril, en que se conmemora el cincuentenario de la proclamación por el hoy expresidente Fidel Castro de la ideología socialista de su Revolución, se iniciará en horas de la tarde el VI congreso del PCC, que será clausurado el día 19.

El congreso partidista, con 14 años de retraso, revisará el proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social con la que el gobierno de Raúl Castro busca 'actualizar' el modelo económico socialista en medio de una grave crisis económica.

'Entusiasmo, combatividad, disciplina, organización y marcialidad marcharán juntos en la revista militar y el desfile popular previstos para el 16 de abril en la Plaza de la Revolución José Martí', dijeron medios oficiales que reportaron el cónclave.

Según Lazo, la victoria sobre la invasión el 19 de abril en Bahía de Cochinos marcó el triunfo del socialismo sobre lo que llamó 'un pasado de oprobio' y consolidó la construcción de 'un futuro digno'.

Tras la revista militar, desfilarán por la Plaza jóvenes estudiantes de universidades y escuelas militares, deportistas y otros sectores de la población, explicó Yudith Area Sarmiento, secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas en la capital.

Lázara Mercedes López Acea, primera secretaria del PCC en La Habana y Rolando Alfonso Borges, jefe del Departamento Ideológico del Comité Central del PCC, insistieron en la 'disciplina, organización y combatividad' que deberán caracterizar la jornada.

LA HABANA, 17 MAR (DPA) - Cuba celebrará en medio de su proceso de cambios económicos un "desfile de reafirmación y continuidad socialista" por los 50 años de la proclamación del carácter socialista de su revolución y la victoria contra la invasión de Playa Girón, anunció hoy la prensa oficial.

La revista militar y posterior desfile popular se celebrarán el 16 de abril en la emblemática Plaza de la Revolución de La Habana y coincidirán con el comienzo del sexto congreso del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), destinado a analizar las reformas propuestas por el gobierno del presidente Raúl Castro para "actualizar" del modelo económico cubano.

"Demostraremos que en Cuba hay mucho patriotismo, conciencia, firmeza y una juventud tan convencida de sus ideales como la que combatió hasta la victoria en Girón", afirmó el vicepresidente cubano, Esteban Lazo, citado por el diario "Juventud Rebelde".

Según el diario de las juventudes comunistas cubanas, Lazo "pidió a cada cubano patriota y, en especial, a cada joven, reflexionar sobre el significado de esa cita con la Patria". "Entusiasmo, combatividad, disciplina, organización y marcialidad marcharán juntos", escribió el rotativo.

El congreso del PCC se celebrará del 16 al 19 de abril. El 16 de abril de 1961, Fidel Castro proclamó oficialmente la ideología socialista de la revolución cubana, mientras que el 19 de abril de ese año las fuerzas revolucionarias derrotaron la invasión de exiliados cubanos apoyada por Estados Unidos en Playa Girón, situada en la Bahía de Cochinos, en el centro sur de Cuba.

En el congreso, el primero desde 1997, se elegirá un nuevo comité central del Partido. Por el momento, no se ha dado a conocer si Fidel Castro, de 84 años y retirado de la presidencia de la isla desde mediados de 2006, buscará la reelección como primer secretario del PCC. Su hermano Raúl Castro, de 79 años, es segundo secretario.

Entre los temas a discutir en el evento partidista se encuentran además la unificación de las dos monedas de curso legal en el país (peso nacional y peso convertible), la flexibilización de la compra-venta de viviendas y la progresiva eliminación de subsidios, entre ellos la libreta de abastecimiento de alimentos.

El congreso se ha visto precedido de la aprobación de medidas económicas que incluyen la eliminación de más de medio millón de empleos estatales y la ampliación de la iniciativa privada, permitiendo a los cubanos fundar pequeños negocios particulares.

No obstante, Raúl Castro ha insistido en varios discursos en que dichos cambios no renuncian "en lo más mínimo" al socialismo y que, lejos de eliminarlo, buscan hacerlo "verdaderamente irrevocable".

LA HABANA, 17 (ANSA) - La Revolución cubana ratificará su carácter socialista con un desfile militar y popular el 16 de abril próximo, horas antes del inicio del VI Congreso del Partido Comunista (PCC) en el que se aprobarán reformas económicas.

Las reformas, que incluyen la ampliación de los pequeños negocios privados para tratar de absorber al medio millón de trabajadores estatales que serán despedidos este año, suponen una "actualización" del socialismo, pero sin llegar a una economía de mercado, según ha insistido el gobierno de Raúl Castro.

El desfile, que se celebrará en la Plaza de la Revolución de La Habana, "tiene muchas razones para ser histórico, en especial por estar dedicado a los jóvenes, en cuyos hombros descansa la continuidad del proceso revolucionario", escribió hoy el diario Granma, órgano oficial del partido.

Raúl Castro afirmó que el Congreso del PCC, el primero que se celebra desde 1997, "debe ser, por ley de la vida, el último de la mayoría de los que integramos la generación histórica".

En la fecha elegida para el desfile y para el inicio del congreso se celebran los aniversarios 50 de la proclamación del carácter socialista de la Revolución por parte de Fidel Castro y de la victoria de Playa Girón (Bahía de Cochinos) tras el desembarco de fuerzas cubanas en el exilio, respaldadas por la CIA.

POR MARC FRANK

LA HABANA, MAR 17 (REUTERS) - Los cubanos están preocupados por la situación económica del país e instaron al Gobierno a realizar un mejor trabajo en las reuniones que marcan la ruta hacia un congreso del Partido Comunista en abril, dijeron esta semana fuentes cercanas al proceso de debates.

Los bajos salarios, los elevados precios y los recortes en los subsidios estatales son las principales preocupaciones que han dominado las discusiones de los cubanos en las miles de reuniones que se organizaron en la isla desde diciembre hasta febrero.

Más de 7 millones de cubanos, de una población de 11,2 millones de habitantes, participaron en los debates, dijo el Gobierno.

"La gente tiene una preocupación muy grande por el tema de los precios y su incremento, por la falta de relación entre el salario y el precio, y qué va a pasar con los sectores más afectados, por ejemplo, sin la libreta de abastecimiento", indicó un militante del Partido Comunista involucrado en el análisis de los resultados del debate nacional.

Un resumen de los debates se dará a conocer antes del congreso, para el que fueron elegidos 1.000 delegados que votarán las reformas económicas impulsadas por el presidente Raúl Castro, cuyo Gobierno ha estado bajo presión de los acreedores por el pago de las deudas y por varias décadas de crisis económica.

El mandatario quiere transformar el sistema social de Cuba, basado en un trabajo colectivo, a uno donde se enfoque en la expansión del sector privado, una mayor autonomía a las empresas estatales y ofrecer más fuerza a los gobiernos locales.

Castro sostiene que la "actualización" del modelo económico cubano es "impostergable" para salvar el sistema socialista y no implica abrazar necesariamente la economía de mercado.

Cientos de miles de puestos de trabajo estatal se reducirían en favor de una ampliación de las labores "no estatales", mientras que serían recortados los servicios públicos subvencionados, así como la ración mensual de alimentos en función de mejorar la productividad y las finanzas.

El Gobierno cubano ha convocado a una marcha el 16 de abril, previa al congreso, en que esperan la participación de los jóvenes, dijo el jueves el periódico oficial Granma.

ESPERANZA Y TEMOR

Los cubanos parecen estar mirando al congreso del Partido Comunista con una mezcla de esperanza y temor.

Bajo los cambios que están ocurriendo en la isla, más de 113.000 cubanos han solicitado licencias para el autoempleo y 100.000 tierras ociosas han sido rentadas con la esperanza de conseguir mayores ganancias, aunque el Estado está también exigiendo más impuestos y menos subsidios.

"Mi familia y yo nos sentimos mucho más apretados que el año pasado", dijo Yolanda, quien renta una habitación para turistas en su casa de Santiago de Cuba, a unos 870 kilómetros al este de La Habana.

Yolanda dijo que apoya las reformas de Castro, pero pensó en pagar impuestos más bajos y que más controles sobre el aumento de los precios era necesario.

"Solía pagar un impuesto mensual de 136 dólares por rentar mi habitación y ahora tengo que pagar 200", dijo.

En las reuniones públicas se refleja un cambio en la gente sobre los problemas económicos del país, de los que a menudo culpan al sistema y no sólo al embargo de Estados Unidos impuesto a Cuba desde hace décadas y que es visto también como un obstáculo al desarrollo, dijeron las fuentes.

Los cubanos pidieron reiteradamente al Gobierno mejorar su desempeño a cambio de apretarse el cinturón.

"Mucha gente preguntó por qué después de repetidas quejas acerca de la distribución alimentaria, la mayoría de las producciones están bajo control estatal y los alimentos se pudren en los campos y los camiones", dijo un jubilado funcionario del Partido en Guantánamo, que participó en el análisis del debate.

"Lo más positivo es que se ha levantado un volumen de información enorme que refleja el estado de opinión nacional sobre los temas más candentes", dijo un militante del Partido en la central provincia de Camagüey. "Y esto pone una enorme presión sobre el Gobierno para responder de manera adecuada", afirmó.

Vicente González, presidente del Consejo de la Administración en Santiago de Cuba, la segunda provincia más importante del país, fue más lejos.

"No será fácil. Tenemos que llevar a cabo los cambios (...) porque lo otro sería una debacle", dijo a REUTERS.

"Si no somos capaces de crear un país sostenible para satisfacer las necesidades que se logran solamente con sacrificio vamos a perder nuestros principales logros pero el proceso es necesario", agregó en alusión a la salud y la educación gratuita que reciben los cubanos.

MIAMI (EE.UU.), 17 MAR (EFE).- La Fundación Nacional Cubano Americana (FNCA) participará en un seminario internacional sobre Cuba que se celebrará en Polonia como parte de la conmemoración del trigésimo aniversario de la represión contra activistas del sindicato Solidaridad.

Omar López Montenegro, director de derechos humanos de la FNCA, resaltó hoy la importancia de que los organizadores seleccionaran a la isla caribeña como tema de análisis en el evento organizado por el Instituto Lech Walesa y el Senado polaco.

"Hay muchas lecciones que aprender de la experiencia polaca y tendremos la oportunidad de compartir no sólo con Lech Walesa, sino con todos los líderes históricos de Solidaridad", dijo López Montenegro en un comunicado.

El directivo de la FNCA, con sede en Miami, participará en el panel "Cuba libre. Es Posible?", junto con Magdelivia Hidalgo, encargada de relaciones internacionales de la Federación Latinoamericana de Mujeres Rurales (FLAMUR), y Reynaldo Jiménez Posada, uno de los presos políticos del Grupo de los 75 que fue recientemente liberado y que reside en la República Checa.

López Montenegro dijo que la representación cubana inaugurará también una exposición sobre Cuba en la conmemoración de los "sucesos ocurridos en Bydgoszcz cuando la represión contra activistas de Solidaridad catapultaron protestas masivas que condujeron al ingreso de 14 millones de polacos al sindicato anticomunista".

MADRID, 17 MAR (EFE).- Los ex presos políticos cubanos exiliados en España que mañana se entrevistarán en Madrid con un delegado de la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, le pedirán que la Unión Europea (UE) "se reúna con la disidencia interna de la isla" y no sólo con las autoridades cubanas.

"La voz autorizada para hablar es la disidencia interna de la isla", afirmó a EFE Juan Carlos Herrera Costa, uno de los cinco disidentes que asistirán al encuentro con el director para América del Servicio Europeo de Acción Exterior, el sueco Christian Leffler.

El diplomático sueco ha sido durante los últimos meses el principal encargado de los contactos entre la UE y Cuba.

"Tienen que hablar con la oposición interna de Cuba", insistió Herrera Costa, quien hizo hincapié en que el régimen castrista "simplemente va a dibujar esa falacia paradisíaca que están ellos pregonando a bombo y platillo".

Una reunión con la disidencia interna "sería un espaldarazo", a juicio del ex preso, "en estos momentos que la UE pretende flexibilizar la llamada posición común", que condiciona la relación con

Cuba a los avances en democratización y el respeto de los derechos humanos.

En la reunión, los disidentes -Herrera Costa, Regis Iglesias Ramírez, Fabio Prieto Llorente, Marcelo Cano Rodríguez y Normando Hernández González- harán entrega a Leffler de un documento firmado por 21 ex presos en España.

Asimismo, Iglesias Ramírez le entregará otro documento en nombre del "Movimiento Cristiano Liberación" (MCL), al que pertenece.

Al término de la reunión, Herrera Costa también hará entrega a Leffler de una carta dirigida a Ashton en la que le pide que medie por el activista Néstor Rodríguez Lobaina, presidente del Movimiento Juvenil Cubano por la Democracia, que lleva más de tres meses detenido sin juicio y actualmente está en huelga de hambre.

Herrera Costa añadió que en la reunión se tratará de demostrar a Leffler como la situación en Cuba "no ha cambiado nada" y se está registrando una "represión solapada, de anestesia, de una frecuencia baja, pero que sigue".

En su opinión, "más que un error", sería "un horror" que la UE elimine la posición común hacia Cuba hasta que el régimen cubano no dé "los pasos concretos de democracia y el primero es someterse al voto popular".

A iniciativa de un grupo de países liderados por España, los Veintisiete van a estudiar la posibilidad de revocar la "posición común" -aprobada por la UE en 1996 a partir de una iniciativa del ex presidente del Gobierno José María Aznar- y sustituirla por un acuerdo bilateral que normalice las relaciones con La Habana.

La UE tiene previsto seguir manteniendo contactos con las autoridades cubanas antes de llevar las conclusiones de los mismos ante los ministros de Exteriores de los Veintisiete, encargados de decidir sobre un posible acercamiento diplomático a la Isla, según dijo este miércoles a Efe una fuente comunitaria.

LA HABANA, 17 MAR (EFE).- Las Damas de Blanco, familiares de presos políticos cubanos, conmemorarán mañana el octavo aniversario de la ola represiva de la llamada "Primavera Negra", en 2003, cuando fueron encarcelados con elevadas penas 75 opositores, dos de los cuáles permanecen aún en prisión.

Berta Soler, una de las portavoces del grupo, confirmó hoy a EFE que las Damas de Blanco se reunirán para recordar la fecha con la esperanza puesta en que concluya pronto el proceso de excarcelaciones que abrió el Gobierno cubano en julio del año pasado con la mediación de la Iglesia Católica.

En aquel momento las autoridades se comprometieron a liberar gradualmente a los miembros del Grupo de los 75 que aún quedaban presos, que eran 52 en esa fecha.

En los últimos ocho meses y medio, cuarenta de esos opositores fueron liberados con la condición de irse a España con sus familias mientras que nueve que rechazaron esa condición han salido de la cárcel con licencias extra-penales y permanecen en Cuba.

Ayer mismo la Iglesia Católica anunció la excarcelación inminente de otro de esos disidentes, con lo que quedan pendientes dos (José Daniel Ferrer y Félix Navarro) para completar las liberaciones de ese grupo.

Soler explicó que representantes de las Damas de Blanco mantuvieron el pasado martes una reunión con el cardenal Jaime Ortega, máxima autoridad católica en la isla y mediador en el proceso de excarcelaciones, quien les trasladó su esperanza de que Ferrer y Navarro sean liberados antes de que finalice el mes de marzo.

La portavoz del grupo femenino no especificó cómo conmemorarán el aniversario de la "Primavera Negra", pero adelantó que realizarán "actividades" el viernes y el sábado, un día por cada uno de los dos presos de los 75 que siguen en la cárcel.

En la "Primavera Negra" de 2003 fueron condenados 75 opositores cubanos a penas de 6 a 28 años de cárcel acusados de conspirar con Estados Unidos, atentar contra la independencia del Estado y "socavar los principios de la revolución".

Todos esos disidentes fueron adoptados como prisioneros de conciencia por Amnistía Internacional.

LA HABANA, 17 MAR 2011 (AFP) - Cuba excarceló este jueves al preso político Librado Linares, quien rechazó el exilio en España, y quedan en prisión sólo dos de los 52 opositores que prometió

liberar en un inédito diálogo con la Iglesia Católica, dijo el propio disidente a la AFP.

"Estoy contento de reunirme con mi familia, me trajeron a mi casa tres agentes de la seguridad del Estado", declaró el opositor, ingeniero eléctrico de 50 años, por teléfono desde Camajuaní, en la central provincia de Villa Clara, a 300 km de La Habana.

Linares, quien cumplía 20 años de cárcel como parte de un grupo de 75 disidentes condenados en 2003, fue liberado en vísperas de que las Damas de Blanco -esposas de los presos políticos- conmemoren el octavo aniversario del arresto masivo en la llamada "primavera negra".

TEGUCIGALPA (AP) _ Un grupo de 22 cubanos, 19 hombres y tres mujeres, llegó a la costa atlántica de Honduras tras viajar once días por el mar en una frágil embarcación.

"Ellos están en condiciones estables de salud", dijo la policía en un comunicado.

Los cubanos arribaron el miércoles a Miami, a unos 200 kilómetros al norte de Tegucigalpa.

La policía trasladó al grupo el jueves a Tela, el principal balneario sobre el Atlántico de Honduras, donde la Oficina de Migración les otorgó un permiso humanitario de 30 días para permanecer en el país.

Los cubanos salieron el 6 de marzo de su país y durante cuatro días navegaron sin rumbo por el Atlántico, debido a que el combustible se les agotó al igual que los alimentos, según las autoridades.

Entre diciembre y febrero otros 22 cubanos sin documentados arribaron a un poblado cercano a Tela en circunstancias similares. Sin embargo, uno murió al lanzarse al agua al ladear una enorme ola la pequeña lancha que lo transportaba.

De acuerdo con las estadísticas oficiales, más de 1.400 cubanos han arribado en diez años a Honduras para después irse a Estados Unidos, donde tiene familiares.

Tradicionalmente el gobierno les otorga un permiso de 15 días que posteriormente extiende a un mes, pero en ese tiempo los cubanos abandonan el país por su cuenta.

LA HABANA, 17 MAR (XINHUA) -- Cuba saluda el Día Mundial contra la Tuberculosis (TB), que se celebra cada 24 de marzo, con un programa dirigido a eliminar la enfermedad como problema de salud.

Según cifras del ministerio de Salud Pública (MINSAP), la isla presenta una tasa de incidencia de siete por cada 100.000 habitantes, una de las más bajas del planeta.

Ese índice es resultado del desarrollo de los sistemáticos programas de control y tratamiento que han realizado las autoridades sanitarias luego del triunfo de la Revolución cubana en 1959, aseveró Antonio Marrero Figueroa, miembro del Grupo Nacional de Enfermedades Respiratorias del MINSAP.

Señaló que en Cuba se presentan unos 780 casos de tuberculosis por año, situación muy vinculada al hábito de fumar; además de que la vejez acelera el curso de esa dolencia, cuyo tratamiento se realiza por seis meses y es de tipo ambulatorio.

"Cuba tiene las herramientas necesarias para el diagnóstico de esta enfermedad, su tratamiento, y algo tan importante como eso: la capacidad de movilización social para luchar contra ella con el objetivo de tratar de eliminarla al mínimo factible", afirmó.

La mayor de las Antillas aplica desde 1971, de forma gratuita, la estrategia recomendada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) para el control del mal, conocida como Tratamiento de Observación Directa (DOTS, por sus siglas en inglés).

Los métodos de diagnóstico en la isla "desde el barrio" se hacen mediante baciloscopía, el examen y el cultivo de "esputo" del paciente, a los que se añade la biología molecular.

El descubrimiento del agente causal de la TB fue dado a conocer el 24 de marzo de 1882 por el médico alemán Robert Koch, galardonado con el Premio Nobel en 1905.

En 1982 "un siglo después del anuncio de Koch" se celebró el primer Día Mundial contra la Tuberculosis, patrocinado por la OMS y la Unión Internacional Contra la Tuberculosis y las Enfermedades Respiratorias (UICTER). El contagio de esta dolencia es por vía aérea, al igual que el catarro común, cuando los gérmenes de la TB son liberados al aire por un enfermo al hablar, toser, estornudar, cantar, reír o escupir.

Los síntomas más frecuentes de esta afección que afecta los pulmones son una tos persistente por más de dos semanas, con expectoración, algunas veces con sangre, y también se puede presentar fiebre (regularmente en horas de la tarde), falta de apetito, cansancio fácil, pérdida de peso y sudoraciones nocturnas.

Entre los grupos vulnerables figuran los fumadores, alcohólicos, diabéticos, infectados con el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) y ancianos internados.

La OMS plantea que unos 2.000 millones de enfermos --un tercio de la población mundial-- se encuentran infectados por el bacilo de la TB.

Entre las enfermedades infecciosas, la TB se mantiene como la segunda causa principal de muerte en los adultos, a nivel mundial, con más de dos millones de decesos cada año.

Las naciones que tienen menos personas afectadas por la enfermedad actualmente en el planeta son Estados Unidos, Canadá, Cuba, Uruguay, Chile y Costa Rica, subrayó Marrero Figueroa.

El especialista puntualizó que no existe en la actualidad una vacuna eficiente para la prevención de la TB.

Explicó que la BCG que se aplica a los recién nacidos los protege durante dos años de las formas graves de esta enfermedad, pero no produce inmunidad de por vida.

Científicos internacionales indican que en la actualidad reemerge esta enfermedad infecciosa y que en 2015 al menos ocho millones tendrán una muerte que se podría evitar.

El galeno cubano enfatizó, no obstante, que el diagnóstico precoz y el tratamiento adecuado conllevan a la cura de la tuberculosis, la cual es "prevenible y curable".

LA HABANA, 17 MAR (EFE).- La Fundación Nicolás Guillén en Cuba celebrará su 20 aniversario con un programa de actividades que incluye homenajes al poeta cubano, cuya figura también será exaltada a propósito del Año Internacional de los Afrodescendientes.

Nicolás Hernández Guillén, presidente de la Fundación y nieto de Nicolás Guillén (1902-1989), anunció hoy en rueda de prensa que esa institución realizará talleres, conciertos, acciones plásticas y un evento sobre la obra del poeta nacional de Cuba.

En especial, se conmemorarán los 80 años del poema "Songoro cosongo" y los 60 de "Elegía a Jesús Menéndez" y "El apellido", este último considerado una reflexión sobre el fenómeno de la esclavitud y la trata negrera.

En los próximos meses la labor de la Fundación espera contribuir a la celebración del Año Internacional de los Afrodescendientes resaltando la obra de Guillén como una de las "voces" más importantes del mestizaje cultural y racial en la isla.

En ese sentido, el presidente del Comité Cubano contra la Discriminación Racial y el Racismo, Heriberto Feraudi, afirmó que Guillén es la personalidad más indicada dentro de la cultura cubana para "representar" esa conmemoración.

Entre los propósitos de la Fundación está divulgar más los versos de "El apellido" con una edición popular, y también se publicará un libro con todas las elegías de Guillén.

LA HABANA, 17 MAR (DPA) - El cantautor cubano Silvio Rodríguez partió hoy hacia República Dominicana, donde ofrecerá un concierto y recibirá un premio de una asociación local de periodistas, en su primera cita internacional en lo que va de año.

"El pueblo dominicano es excelente", dijo a la radio cubana el fundador de la Nueva Trova minutos antes de partir de La Habana en horas de la mañana (local). "Es un momento especial para reencontrarme con ese pueblo que tanto conoce nuestra música y admira la música cubana", añadió Rodríguez, quien viajó acompañado de su esposa y clarinetista, Niurka González, el Trío Trovarroco y el baterista Oliver Valdés.

El autor de temas como "Unicornio" y "Ojalá" ofrecerá un concierto este sábado por la noche en la ciudad dominicana de Santiago de los Caballeros y recibirá el martes en Santo Domingo el Premio Casandra Internacional, otorgado anualmente por la Asociación Dominicana de Cronistas de Arte (Acroarte).

La distinción es un reconocimiento a la trayectoria artística del trovador y ha sido entregada anteriormente entre otros al colombiano Juanes, el puertorriqueño Marc Anthony y la mexicana Paulina Rubio.

"Es un placer inmenso para nuestra entidad poder hacer honor a quien por tanto tiempo ha llevado sus canciones y su música no sólo a nuestro país, sino a casi el mundo entero, despertando tras de sí, una enorme cantidad de seguidores", dijo el presidente de Acroarte, Feliz Vinicio Lora, citado por medios cubanos.

Junto a Rodríguez serán galardonados con un Premio Casandra también los cubano-americanos Pitbull y Jean Carlos Canela, además de la española Rosario Flores.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ El título olímpico que Félix Díaz ganó en Beijing 2008 le dio alas a las ambiciones de los boxeadores dominicanos, que se preparan en Cuba para los Juegos Panamericanos de octubre en Guadalajara y ya piensan en los Juegos Olímpicos de Londres 2012.

La medalla de oro de Félix nos dio un impulso decisivo, nos mostró que con esfuerzo y dedicación los dominicanos podemos llegar a la cima", comentó el jueves a la AP el ligero welter Ricardo García. Sueño a diario con los Juegos de Londres, son mi meta, pero por lo pronto el equipo entrena muy duro, queremos hacer historia ganando dos o tres oro en la cita panamericana de Guadalajara".

García es el sucesor de Díaz, y junto con la elite del boxeo dominicano se entrena desde principios de marzo en Cuba con vistas a un torneo del 25 al 30 de marzo en Cumaná, Venezuela, un clasificatorio para los Panamericanos.

Tenemos potencial para clasificar en todas las divisiones, lo ideal es lograrlo en la primera cita así nos podemos concentrar en la preparación para los Juegos Panamericanos", comentó García.

El boxeo dominicano acumula dos medallas de oro en la historia de los Juegos Panamericanos, el mosca Joan Guzmán en Mar del Plata (1995) y el ligero Juan Ubaldo en Santo Domingo (2003). En la cita continental de Río (2007) conquistó tres preseas de plata y una de bronce.

Cuba tiene excelentes y numerosos boxeadores en todas las divisiones, por eso los combates de entrenamiento con los locales ayuda mucho a nuestros muchachos, eleva el nivel competitivo, aporta experiencia y permite mejorar la táctica y la técnica", explicó Rafael Terrero, el entrenador dominicano.

El semicompleto Argenis Núñez buscará en Guadalajara cambiar el color del metal plateado que ganó en Río en la división de los medianos.

Los cubanos son rápidos y tienen excelente desplazamiento en el ring, entrenar con ellos nos ayuda a mejorar la resistencia y a cuidar la defensa, además de adquirir cierta maña", explicó el experimentado púgil de 29 años.

Núñez enfrenta una carrera contra el tiempo después de varios meses alejado del boxeo amateur tras una frustrada incursión en el pugilismo rentado.

"No cumplieron con el contrato que me prometieron, me decepcioné mucho, el boxeo profesional es mentira y suciedad, regresé al equipo aficionado y aspiro a conquistar el oro panamericano, tengo más experiencia, aprendí a controlarme y a no desesperarme en la pelea", señaló.

El completo Félix Manuel Varela, subcampeón de los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2010, elogió el "guanteo" diario con los pugilistas locales.

"Trabajamos la habilidad de movimiento, la rapidez en los golpes, el entrenamiento es difícil porque los rivales son fuertes, pero es provechoso. En mi caso me exige cuidar la defensa que tengo un poco floja y me pone en forma para tener movilidad en el ring, en mi división es muy importante", sostuvo.

Además de García (64 kilos) y Varela (91), integran la nómina Juan Gabriel Medina (49 kilos), Dagoberto Agüero (52), Luis Salazar (56), Wellington Arias (60), Junior Castillo (69), Rafael Fernández (75), Argenis Núñez (81) y Joel Cabrera (más de 91 kilos).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PEKÍN, 17 MAR (DPA) - Ante los desesperados intentos de Japón por evitar una catástrofe nuclear, otros gobiernos de Asia se replantean sus planes energéticos para el futuro.

Muchos países asiáticos ya emplean la energía nuclear para cubrir su creciente demanda y al mismo tiempo moderar sus emisiones de CO2 y su dependencia de combustibles fósiles. Incluso China, cuyo gobierno ignoró en un primer momento los acontecimientos de Japón, ha revisado ahora su posición.

En un principio, lo ocurrido en Fukushima no debía alterar los planes de Pekín para construir nuevos reactores que hasta 2020 debían cubrir el cinco por ciento de la demanda energética del gigante asiático.

Sin embargo, el miércoles Pekín suspendió los procesos de aprobación de nuevas centrales nucleares, que pretende condicionar a nuevas inspecciones de seguridad y cambios en la legislación. Lo que aún no está claro es si los 25 reactores que actualmente se están instalando se verán afectados

por el nuevo protocolo. Una de esas centrales se encuentra a tan sólo un centenar de kilómetros de Wuhan, una de las ciudades más pobladas del país.

Las reacciones son diversas en otros países asiáticos. Vietnam planea la construcción de ocho centrales nucleares, que hasta 2030 deben producir 16.000 megawatios de electricidad. "La crisis nuclear de Japón no influirá nuestros planes", dijo el presidente de la Comisión de Energía Atómica vietnamita, Vouong Huu Tan. Según él, "Vietnam utilizará la tecnología nuclear más moderna, que es segura también ante este tipo de incidentes".

Los países del continente con sistemas políticos más democráticos se encuentran sin embargo ante el reto de convencer a su población de que la nuclear es una alternativa energética segura.

"Incluso un país como Japón, conocido por sus estrictos estándares de seguridad y su disciplina, y experimentado en la actuación ante catástrofes, tiene problemas para frenar lo que ahora vivimos como una catástrofe nuclear", apuntó en un comunicado un grupo de ONGs y científicos en Indonesia. El gobierno de este país pretende construir hasta 2025 cuatro reactores al este de Sumatra.

En Tailandia, donde está prevista la construcción de cinco reactores en los próximos 14 años, el primer ministro ordenó que se revisaran estos planes. Bangkok acababa precisamente de iniciar una amplia campaña de información sobre la energía atómica a la que no contribuirá la amenaza de fusión de núcleo en Fukushima. "Diga lo que diga el gobierno, después de lo de Japón la gente no le creerá", apuntó el especialista energético de Greenpeace en Tailandia, Tara Byakhamsri.

También podrían encontrar oposición política a partir de ahora los planes de Malasia para construir hasta 2021 varias centrales nucleares con capacidad para producir dos gigavatios de energía. "Un reactor nuclear es algo nuevo en Malasia", apuntó el presidente del segundo partido más importante de la coalición gubernamental, Chua Soi Lek. "El gobierno debería pensar si existe una necesidad real para esas centrales", agregó.

Singapur y Filipinas, por su parte, aún no se han decidido por la energía atómica como potencial fuente energética. "Hay consideraciones a nivel de seguridad", explica el portavoz presidencial Edwin Lacierda. Y esas preocupaciones, agrega, se han incrementado tras el accidente ocurrido en Fukushima.

La buena noticia para la región podría ser en la relevancia que las energías renovables podrían tener en un futuro cercano. "El único rayo de esperanza que veo es la oportunidad para las energías renovables", explicó el director de la Autoridad para el Desarrollo de las Energías Alternativas de Tailandia, Twarath Sutabutr.

"Pero dependerá del gobierno", agregó. Según Sutabutr, en un año se puede construir una central solar pero para ello se necesita financiación adicional. "Así que el proyecto depende de la situación económica", apuntó el tailandés.

Las alternativas más probables para la energía nuclear son las centrales térmicas e hidroeléctricas, también controvertidas. China, podría verse por ejemplo presionada a impulsar las discutidas presas de Saluen y Mekong, en la provincia de Yunnan.

En cuanto a Tailandia, si abandona sus planes nucleares, podría verse obligado a construir una docena de centrales térmicas. "Esto ocurrirá porque la demanda energética de Tailandia y el sur de Asia seguirá aumentando", explica Tara, de Greenpeace. "Para la gente que viva cerca de las centrales, sólo habrá una pequeña diferencia entre el carbón y la energía atómica: se opondrán", vaticina.

VIENA, 17 MAR (EFE).- El Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) aseguró hoy que la situación en los reactores dañados de la central nuclear japonesa de Fukushima Daiichi sigue siendo "muy seria" aunque no ha empeorado desde el miércoles.

Graham Andrew, asesor científico del director general del OIEA, Yukiya Amano, declaró a la prensa en Viena que la situación en el reactor 4 de la planta atómica es la "de mayor preocupación", ya que no se sabe nada sobre el nivel de agua en las piscinas de combustible nuclear usado.

Asimismo, se desconoce la temperatura del agua en esas piscinas desde el pasado 14 de marzo, cuando era de 84 grados centígrados, por lo que expertos del OIEA no descartan que desde entonces haya empezado a entrar en ebullición.

Según los datos que maneja la agencia nuclear de la ONU, los reactores 1, 2 y 3 están "relativamente estables", mientras que los niveles de agua en las vasijas de seguridad en los reactores 5 y 6 "han bajado", dijo Andrew.

El experto del OIEA advirtió de que todavía es "demasiado temprano" para poder decir que se podrá estabilizar la situación en Fukushima Daiichi.

"Es positivo que (la situación) no haya empeorado, pero todavía es posible que empeore. No quiero especular", manifestó el asesor de Yukiya Amano, quien se encontraba hoy de camino a Japón, donde quiere visitar personalmente el lugar de los hechos.

Según Andrew, el OIEA recibe datos de radiación de 47 ciudades japonesas, incluyendo Tokio, donde los niveles de contaminación siguen por debajo de niveles peligrosos para los seres humanos.

Sin embargo, en algunas localidades que se encuentran a menos de 30 kilómetros de la planta de Fukushima, la contaminación ha "aumentado de forma significativa" en las últimas 24 horas, con niveles de hasta 0,17 milisieverts por hora.

La exposición a 100 milisieverts por año es el umbral aceptado por los expertos para considerar evidente el riesgo de desarrollar un cáncer.

Por otra parte, Elena Buglova, responsable del centro de Emergencia e Incidentes del OIEA, confirmó que dos trabajadores de la planta han enfermado hasta ahora.

Según Buglova, las enfermedades no se deben sólo a la radiación sino posiblemente también a las explosiones sucedidas en la planta en los pasados días.

"Es demasiado temprano para juzgar el origen de los daños a la salud sufridos", precisó la experta.

A pesar de lo sucedido en Japón, Andrew calificó como "injusto" decir que el OIEA fue demasiado complaciente con los estándares de seguridad desde la catástrofe de Chernóbil en 1986.

"La energía nuclear tiene un historial envidiable de seguridad, si se compara con las muertes de otros sectores energéticos", manifestó Andrew.

"El problema es que la probabilidad de tener un evento como éste es relativamente baja, pero las consecuencias pueden ser muy elevadas", agregó el experto.

TOKIO, 17 MAR (DPA) - El terremoto y el tsunami que el pasado viernes asolaron Japón tuvieron un desproporcionado efecto en la población más longeva. Y es que el desastre afectó especialmente a zonas con una elevada concentración de ancianos.

Ellos son además los más vulnerables a las penosas condiciones de los improvisados refugios, donde el agua escasea y las provisiones de alimentos y petróleo también comienzan a disminuir.

El promedio de edad en los pueblos pesqueros del noreste de Japón -la zona más afectada por el terremoto- es considerablemente superior a la del resto del país.

Muchos de los ancianos permanecieron en las aldeas cuando la generación joven se fue a los centros urbanos en busca de trabajo.

Otros se trasladaron allí al llegar a la vejez, atraídos por la tranquila vida y pintorescos paisajes de la región.

Algunas residencias de ancianos se encontraban en la primera línea del desastre. Una de esas dependencias, en la prefectura de Miyagi, distaba sólo diez metros de la orilla alcanzada por el tsunami. De los 170 ocupantes, 30 aún continúan desaparecidos. Sus familiares deambulaban hoy por la zona, buscando a sus padres o abuelos, mientras los rescatistas registraban entre los escombros.

Los refugios, instalados en escuelas y edificios públicos, están sufriendo la falta de combustible, comida, mantas y otros productos básicos, una escasez que sienten especialmente los ancianos, que incluso durante el día se sientan muy juntos para entrar en calor.

En la zona que rodea la planta nuclear de Fukushima, 14 ancianos murieron hoy durante la evacuación a una tienda de campaña, dos de ellos durante el trayecto en autobús, y otros 12 poco después de su llegada. Todos se encontraban en un delicado de salud.

Otros ni siquiera fueron trasladados a los refugios, como los cerca de 130 que viven en el asilo de Minami Soma, en la zona cercana a Fukushima. Aquellos que se encontraban en el perímetro de 20 kilómetros de seguridad fueron evacuados.

Pero a quienes residen entre los 20 y los 30 kilómetros de distancia se les recomendó quedarse en casa y mantener puertas y ventanas cerradas. Sus provisiones de comida y combustible comienzan a agotarse, según aseguraron los trabajadores de los servicios sanitarios.

"Me gustaría trasladarlos a un lugar más seguro", relató al canal NHK un empleado sanitario. "Hemos reclamado ayuda del gobierno, pero todavía no la hemos recibido".

BERLÍN, 17 MAR (DPA) - El giro en política nuclear adoptado esta semana por la canciller Angela Merkel podría influir en la serie de comicios regionales que se celebran este año en Alemania.

Tras el desastre de la central Fukushima en Japón, Merkel anunció el martes que congelaría por tres meses la controvertida ampliación de la vida útil de las centrales alemanas impulsada el año pasado por su gobierno.

La pregunta ahora es si los votantes interpretarán el paso como una rectificación en la buena dirección o como una mera estrategia electoral adoptada por una canciller precipitada.

"Cuando en un país tan desarrollado como Japón lo aparentemente imposible se vuelve posible, entonces cambia la situación", justificó hoy Merkel ante la Cámara de Diputados (Bundestag). "El principio es: ante la duda, seguridad".

Hasta qué punto coinciden con esa visión los ciudadanos se verá este domingo en los comicios en el estado federado de Sajonia-Anhalt, y una semana después en los que celebren los importantes "Länder" de Baden-Württemberg y Renania Palatinado.

Entre tanto, las encuestas son poco alentadoras para el gobierno de centro-derecha: según un estudio del instituto YouGov para el diario "Bild", cerca de un 81 por ciento de los alemanes considera "no creíble" el cambio de rumbo de Merkel.

También la oposición se frota las manos con la vuelta a la opinión pública de un tema nada favorable a la Unión Cristiano Demócrata (CDU) de la canciller.

Lo cierto es que el "súper año electoral" empezó mal para la CDU, que el 20 de febrero sufrió una debacle en Hamburgo, primera estación de un maratón de siete comicios regionales.

Para los de Sajonia-Anhalt el domingo, el partido de Merkel parte hasta ahora con buenas posibilidades de mantener su alianza con los socialdemócratas (SPD).

Una encuesta reciente daba un 33 por ciento de intención de voto a la CDU, seguida por el SPD (24 por ciento), la Izquierda (25 por ciento) y los Verdes (5,5 por ciento). Los analistas coinciden además en que la votación se verá influida sobre todo por asuntos locales.

Pero nada garantiza que esto siga así ante la ola de explosiones, incendios y noticias alarmistas que la televisión transmite una y otra vez desde la central de Fukushima.

Si bien una derrota en Sajonia-Anhalt costaría a Merkel sólo dos escaños en la Cámara alta, el Bundesrat, mucho más grave sería un resultado negativo en el próspero Land sureño de Baden-Württemberg, que vota el 27 de marzo.

El sábado, un día después del terremoto y el tsunami que arrasaron Japón, unas 60.000 personas formaron una cadena humana de 45 kilómetros de largo en Stuttgart, capital del estado federado, para pedir el cierre de las centrales. Los organizadores anunciaron más manifestaciones para el día 26, víspera de los comicios.

También aquí la incertidumbre nuclear favorece a la oposición socialdemócrata y a los Verdes.

El jefe de gobierno de Baden-Württemberg, el democristiano Steffan Mappus, se apresuró a anunciar que la planta nuclear más antigua del estado no se reabrirá después de la moratoria de tres meses lanzada por el gobierno para examinar la seguridad de las centrales.

Sólo en las urnas se verá el peso de esas promesas y el de la situación "apocalíptica" -en palabras de Merkel- que se está viviendo en Japón.

NACIONES UNIDAS, 17 MAR (EFE).- El Consejo de Seguridad de la ONU dio hoy luz verde al uso de la fuerza para proteger a la población civil libia de los ataques de las fuerzas de Muamar el Gadafi y detener su ofensiva contra los rebeldes alzados contra su régimen.

La abstención de Rusia y China, los dos miembros permanentes que podría haber vetado la medida, permitió la aprobación de la resolución libio, aunque excluye la presencia de "fuerza de ocupación extranjeras" en el país magrebí.

El ministro de Exteriores de Francia, Alain Juppé, que asistió a la votación, señaló que la comunidad internacional debe actuar para evitar que el régimen libio aplaste "la voluntad de su pueblo".

"No podemos abandonar a la población civil y las víctimas de la represión brutal, no podemos permitir que se derribe la legalidad y la moralidad internacional", afirmó el jefe de la diplomacia gala, quien aseguró que Francia está dispuesta a actuar con rapidez "junto a nuestros socios y los países árabes" para implementar la resolución.

El representante libanés, Nawaf Salam, el único país árabe en el Consejo, consideró que las autoridades libias "han perdido toda su legitimidad" y resaltó que la resolución excluye la posibilidad de

una ocupación militar.

"La resolución toma en cuenta la causa del pueblo de Libia y pretender acabar con los crímenes atroces en contra del pueblo que cometen las autoridades libias", apuntó el embajador del Líbano, que junto a Francia, Reino Unido y EE.UU. impulsaron el documento.

En contraste, para Rusia las medidas aprobadas sobrepasan la solicitud de la Liga Árabe del pasado sábado de establecer una zona de exclusión aérea y abre una "puerta a una intervención militar a gran escala".

"Hay que tener en cuenta las consecuencias humanitarias del uso de fuerza extranjera en Libia. No sólo la población libia puede sufrir, sino toda la región del norte de África y Oriente Medio", consideró el embajador de Moscú ante la ONU, Vitaly Churkin.

En la misma línea, el embajador germano ante la ONU, Peter Wittig, dijo que se abstuvo porque "vemos el peligro de estar involucrados en un conflicto militar que podría afectar a una región más amplia", pese a que apoya "completamente" el reforzamiento de sanciones económicas y financieras que contempla la resolución.

Igualmente, Brasil indicó que la resolución va más allá de la petición de protección aérea de la Liga Árabe, aunque dejó claro que su abstención no se puede leer como una condonación de las acciones del régimen libio.

El representante de Colombia, Néstor Osorio, rechazó algunos de estos argumentos al señalar que "sin la autorización para que los Estados miembros utilicen todas las medidas necesarias, la creación de una zona de exclusión aérea sería simplemente una ilusión".

"Gadafi ya ha tenido tiempo suficiente para detener la violencia contra los civiles", agregó.

El documento también endurece el embargo de armas a Libia y refuerza las sanciones impuestas el mes pasado a Gadafi y su círculo más cercano de colaboradores, además de incluir medidas para evitar el uso de mercenarios por parte de Trípoli.

El embajador adjunto de Libia ante la ONU, Ibrahim Dabashi, señaló que la acción de hoy demuestra que el pueblo libio "no está solo".

"También es un mensaje al coronel Gadafi y los que lo apoyan de que no hay lugar para las dictaduras", agregó el diplomático, que se rebeló contra Trípoli y representa a la oposición.

La resolución del Consejo de Seguridad fue recibida con una explosión de júbilo en Bengasi, donde miles de personas concentradas en una céntrica plaza estallaron en gritos de júbilo y lanzaron fuegos artificiales.

NACIONES UNIDAS, 17 MAR (XINHUA) -- El Consejo de Seguridad de la ONU (CSNU) adoptó hoy una resolución con la que autoriza el establecimiento de una zona de exclusión aérea sobre Libia y en la que hace un llamado para tomar "todas las medidas necesarias", sin incluir soldados en el lugar, para proteger a los civiles que se encuentran bajo amenaza de ataque en esta nación del norte de África.

La resolución fue adoptada con 10 votos a favor y cinco abstenciones. De conformidad con la Carta de la ONU, la adopción requiere nueve votos de los 15 integrantes del Consejo de Seguridad, así como la ausencia de algún voto negativo de alguno de los cinco miembros permanentes del consejo: Reino Unido, China, Francia, Rusia y Estados Unidos.

China y Rusia, dos miembros permanentes del consejo con poder de veto en el consejo, y Brasil, Alemania e India, tres miembros no permanentes del consejo, se abstuvieron de votar sobre el proyecto de resolución presentado por Francia, Líbano, Reino Unido y Estados Unidos. Líbano es uno de los 10 miembros no permanentes del Consejo de Seguridad.

El Consejo de Seguridad "toma la decisión de establecer una prohibición a todos los vuelos en el espacio aéreo de Jamahiriya Árabe Libia con el fin de proteger a los civiles", se indicó en la resolución.

Sin embargo, la resolución excluye una "fuerza de ocupación" en Libia.

El establecimiento de la zona de exclusión aérea fue apoyado por la Liga de Estados Árabes en la decisión tomada al término de la reunión del 12 de marzo sobre la situación en Libia.

La resolución "exige el establecimiento inmediato de un cese al fuego y el cese completo de la violencia y de todos los ataques y los abusos en contra de civiles".

La resolución intensifica además las sanciones contra Libia, incluyendo la congelación de los activos del Banco Central de Libia y de la Compañía Petrolera Nacional Libia.

Durante la reunión del consejo también estuvieron presentes la subsecretaria general de la ONU Asha-Rose Migiro, en representación del secretario general de la ONU Ban Ki-moon quien se

encuentra de visita en Guatemala, y el ministro de Relaciones Exteriores de Francia, Alain Juppe, quien viajó a Nueva York hoy para asistir a la reunión del consejo.

El Consejo de Seguridad autorizó a los estados miembros de la ONU a "tomar todas las medidas necesarias" para proteger a los civiles y las áreas habitadas por civiles bajo amenaza de ataque" en Libia, "incluyendo Benghazi", una importante ciudad del este de Libia actualmente en manos de los rebeldes, indicó la resolución.

Los estados miembros pueden actuar "a nivel nacional o a través de organizaciones o acuerdos regionales" al tomar estas medidas, agregó.

El Consejo de Seguridad "solicita a los estados miembros pertinentes informar de inmediato al secretario general (de la ONU) sobre las medidas que tomen" y esta "información debe ser transmitida de inmediato al Consejo de Seguridad", se indicó en la resolución.

El Consejo de Seguridad "reconoce el importante papel de la Liga de Estados Árabes en asuntos relacionados con el mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales en la región", agregó.

El consejo "hace un llamado a todos los estados miembros, que actúen a nivel nacional o a través organizaciones o acuerdos regionales, para que brinden asistencia, incluyendo cualquier aprobación para realizar sobrevuelos, con el fin de poner en práctica" el nuevo documento de la ONU, añadió.

Asimismo reitera "la responsabilidad de las autoridades libias de proteger a la población libia" y reafirma que "las partes en conflictos armados tienen la responsabilidad primaria de tomar todas las medidas viables para asegurar la protección de los civiles", señala la resolución.

El Consejo de Seguridad expresó "su determinación de asegurar la protección de los civiles y de las áreas habitadas por civiles y el paso rápido y sin obstáculos de la asistencia humanitaria, así como la seguridad del personal humanitario", añadió la resolución.

El Consejo de Seguridad deplora "el uso continuo de mercenarios por parte de las autoridades libias", agregó la resolución.

ARGEL, 17 MAR (EFE).- El viceministro libio de Exteriores, Jaled Keem, aseguró hoy, tras conocer la resolución aprobada por la ONU, que si cualquier país suministra ahora armas a los rebeldes "estará empujando a los libios a matarse entre ellos".

En una conferencia de prensa retransmitida por la televisión estatal libia, el representante del régimen de Muamar el Gadafi, dijo que tratarán "de forma positiva la resolución" y demostrarán esa intención "a través de la protección de los civiles en todo el país".

"El objetivo de nuestro Ejército y de nuestras fuerzas de seguridad es proteger a los civiles en todas las partes y suministrarles comida y medicinas", afirmó.

Respecto a un posible alto el fuego, señaló que habían informado al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, sobre su "disposición al respecto" pero que necesitan "hablar con alguna parte (algún país) sobre este asunto, ya que existen aspecto técnicos y logísticos que hay que tomar en cuenta".

Keem descartó que la tropas de Gadafi sean atacadas por tropas extranjeras tras la adopción de la resolución: "No esperamos que nos ataquen", dijo.

Sobre si tienen intención de atacar Bengasi esta noche, tal como había amenazado Gadafi pocas horas antes, el portavoz dijo que una decisión como esa no es suya, "sino de las fuerzas armadas" y aseguró que éstas "no tienen intención de atacar a los civiles".

También insistió en la necesidad de que la comunidad internacional envíe a Libia una comisión (de investigación) para comprobar de cerca la situación en el terreno.

Keem precisó que la suya se trata de una "primera reacción" a la resolución y que necesitan "ver el texto" de lo aprobado antes de realizar una valoración definitiva.

Asimismo, agradeció la posición de los países que se abstuvieron en la votación y los mencionó por su nombre: China, Rusia, India, Brasil y Alemania.

"Que sorpresa", dijo refiriéndose aparentemente a este último país.

El dirigente de Exteriores señaló que antes de la adopción de la resolución mantuvieron "contacto con algunos países europeos", a los que aseguraron que iban "a dar la bienvenida a cualquier resolución, pese a que guardamos reservas sobre el texto que vimos ayer".

EL CAIRO, 17 MAR (DPA) - Los egipcios podrán votar el sábado por primera vez desde la caída del ex presidente Hosni Mubarak. El referéndum sobre una reforma constitucional tiene como objetivo allanar

el camino hacia las próximas elecciones. La decisión de si votar a favor o en contra da sin embargo pie a nuevos interrogantes.

Las opciones de la consulta popular parecen fáciles para los 45 millones de egipcios: "sí" o "no". Con su respuesta, decidirán "en bloque" el destino de un total de 11 modificaciones en nueve artículos de la actual Carta Magna. Si se imponen los partidarios del "sí", se perfilarán los siguientes pasos en el camino hacia una remodelación democrática del país.

Al menos eso es lo que opinan los defensores del "sí". Los cambios constitucionales propuestos por una comisión de expertos contemplan un amplio acceso a la candidatura presidencial así como la limitación a dos mandatos de cuatro años cada uno al futuro jefe de Estado.

Mubarak estaba en su sexto mandato de seis años cuando el 11 de febrero se vio obligado a renunciar a su puesto. Hasta ahora las candidaturas de peso de rivales a Mubarak no estaban permitidas debido a las disposiciones de la Constitución que ahora se pretende modificar. Otros cambios estipulan la supervisión de las próximas elecciones por jueces, para evitar manipulaciones y falsificaciones como las que tuvieron lugar en el pasado.

El gobernante Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas y algunos expertos prevén que en caso de un "sí" en el referéndum se constituya en tres meses un nuevo Parlamento y después sea elegido un nuevo presidente.

El nuevo jefe de Estado decidirá acerca de una comisión integrada por 100 personas que elaborarán una Constitución totalmente nueva, que deberá ser sometida de nuevo a un plebiscito que previsiblemente se celebraría en el mes de octubre. De este modo los egipcios estarían llamados a las urnas un total de cuatro veces este año.

Desde el punto de vista de sus críticos, el esfuerzo por instalar una democracia en el país adolece sin embargo de graves carencias.

"Durante décadas las constituciones se diseñaban en este país de acuerdo a las necesidades del presidente en el poder", se indignaba el profesor de Derecho Yaber Gad Nassar durante una mesa redonda de la fundación alemana Hanns Seidl en El Cairo. "¿Y ahora queremos volver a hacer una Constitución para nuestro presidente?"

Sus denuncias se produjeron ante el hecho de que el futuro presidente podrá elegir prácticamente a dedo a los miembros de la comisión a cargo de elaborar el nuevo texto legal.

"Deberíamos tener un poco más de confianza en nuestros futuros mandatarios elegidos libremente", replicó el politólogo Amr al Shobaki. "Deberíamos contemplar el referéndum como lo que es: un paso previo que precede a nuevos pasos". El proceso político que ha seguido al dramático derrocamiento en febrero tendrá que proseguir de forma ordenada, agregó Shobaki.

Igual de encontrados y acalorados que durante ese debate son los argumentos en el resto del país. Los Hermanos Musulmanes, considerados como la formación política mejor organizada del país y que, según estimaciones, tiene buenas posibilidades en las elecciones parlamentarias, llama a votar a favor del "sí".

Mientras, el bando de los detractores engloba a grupos liberales y de izquierda como el movimiento juvenil que inició las protestas que llevaron a la caída de Mubarak con sus campañas y convocatorias en Internet. En caso de que las reformas constitucionales sean rechazadas no está claro qué sucederá.

Los militares no han mencionado hasta ahora en ningún momento un plan B. El frente contrario a las reformas planteadas considera que en caso de que triunfe el "no", un nuevo gobierno de transición debería continuar provisionalmente al frente del gobierno sobre la base de una "escueta declaración constitucional".

En ese escenario las elecciones se podrían celebrar más tarde, de manera que los grupos políticos menos organizados tendrían más tiempo para estructurarse. Sin embargo, los escépticos temen que los generales podrían utilizar el "no" como justificación para un golpe de Estado.

LIMA, 17 MAR (NOTIMEX).- La gira que el mandatario estadounidense Barack Obama realizará por la región debe servir para recomponer la relación con Latinoamérica, donde Washington se ha mostrado poco solidario en la lucha antidrogas, afirmó hoy un experto peruano.

El consultor y director del Instituto Paz, Democracia y Desarrollo (Ipades), Víctor Robles, dijo a NOTIMEX que Obama debería volver la mirada a esta región, luego de que privilegiara la presencia estadounidense en países de Medio Oriente.

Consideró que Estados Unidos debería ser 'más solidario' en el combate contra el flagelo de la narcoactividad, que golpea duramente a varios países, y contribuir al mismo tiempo a la lucha que libran algunas naciones, como Perú, contra el terrorismo.

A juicio de Robles, Obama debe aprovechar su periplo por la región, que lo llevará a partir de este sábado a Brasil, Chile y El Salvador, para 'dejar de lado la indiferencia que caracterizó la relación norteamericana con América Latina'.

El también candidato al Congreso peruano por el partido Fuerza 2011 lamentó que Estados Unidos muestre poco interés en el tema del narcotráfico y solo de una mínima asistencia financiera para combatir el tráfico de estupefacientes y al crimen organizado.

'La cooperación es insuficiente y se debe revisar la política sobre esta materia y los actuales condicionamientos políticos y adecuar la relación norteamericana a la realidad de cada país', indicó el consultor de Ipades.

Según Robles, Perú, que según indicadores económicos tiene 62 mil hectáreas de plantaciones de hoja de coca, ha quedado casi en abandono pues la cooperación económica, de poco más de 50 millones de dólares, resulta insuficiente para la lucha antinarcótica.

El experto alertó que 'si no se hace algo en esta materia, el narcotráfico traerá a Perú más muertes que el terrorismo en caso de que las mafias de la cocaína sigan penetrando la sociedad peruana como ya lo vienen haciendo'.

Sostuvo, por ello, que los gobiernos de la región tienen la esperanza de que Obama voltee los ojos hacia esta zona en momentos que la seguridad pareciera estar en peligro a causa de una variedad de amenazas.

En su opinión, sólo con un trabajo conjunto se podrá conjurar el peligro y afianzar la región en la senda de la prosperidad y la seguridad, pues 'para ello se requiere de la cooperación y de un trabajo compartido'.

Robles consideró conveniente que Obama 'rediseñe' su política internacional para que 'no hayan socios que puedan ser considerados de segunda categoría. Tenemos que trabajar sobre el principio del respeto mutuo e intereses compartidos'.

BRASILIA, 17 MAR (EFE).- Unos 2.500 agentes de seguridad serán desplegados el próximo sábado en Brasilia durante la visita del presidente de EE.UU., Barack Obama, quien comenzará en la capital brasileña la gira que también le llevará a Chile y El Salvador.

Fuentes oficiales explicaron hoy a EFE que en la vasta operación de seguridad participarán miembros de las Fuerzas Armadas y de todos los cuerpos policiales de la capital, que trabajarán en conjunto con unos 250 agentes de Estados Unidos.

La operación incluirá desde helicópteros de la Fuerza Aérea hasta francotiradores ubicados en sitios estratégicos de la Explanada de los Ministerios, una amplia avenida en la que se sitúan todos los edificios del poder público en Brasilia.

La llegada de Obama a Brasilia está prevista para la mañana del sábado, cuando tras una breve escala en un hotel que estará blindado por agentes de seguridad, se dirigirá al Palacio presidencial de Planalto, donde será recibido con una pomposa ceremonia por la jefa de Estado brasileña, Dilma Rousseff.

Pese al secretismo que rodea todo el operativo de seguridad, ha trascendido que los brasilienses que quieran ver de cerca a Obama lo tendrán difícil, pues los alrededores del palacio serán rodeados por cercas de metal en un perímetro de unos 200 metros.

Portavoces del Ministerio de Relaciones Exteriores dijeron a EFE que Obama llegará a Planalto a las 10.00 hora local (13.00 GMT) y pasará revista a una tropa de 217 militares vestidos con uniformes de época, para luego subir por una rampa que conduce al primer piso del palacio, donde será esperado por Rousseff.

Tras escuchar los himnos de ambos países, Rousseff y Obama harán un breve paseo por el palacio y visitarán una exposición de pintoras brasileñas que será inaugurada oficialmente el próximo día 23.

La joya de esa exposición es el cuadro "Abaporu", obra de Tarsila de Amaral, considerado un clásico de la pintura latinoamericana y que ha sido cedido para la muestra por su propietario, el argentino Eduardo Costantini.

Luego tendrán una reunión privada y se trasladarán al Palacio de Itamaraty, sede del Ministerio de Relaciones Exteriores, donde la jefa de Estado brasileña ofrecerá un almuerzo con un menú totalmente

brasileño.

El plato principal será "picanha", un corte de carne tradicional de Brasil, que será servida con arroz, frijoles, chorizo y verduras, todo regado con vino de Casa Valduga, una bodega del sur del país, y como postre helado de guanábana, una fruta típica de algunos países suramericanos.

Antes del almuerzo, Obama y Rousseff participarán en la clausura de un seminario que reunirá a representantes de unas 20 grandes empresas de ambos países y, tras los postres, el presidente estadounidense se dirigirá a un centro de convenciones para asistir a otro evento del sector privado.

El mandatario de Estados Unidos viajará a Brasil con su esposa, Michelle, y sus dos hijas, quienes tendrán una programación paralela, aún más secreta que la del mandatario y con la estadounidense Tania Cooper, esposa del canciller Antonio Patriota, como anfitriona.

La agenda oficial de Obama en Brasilia concluirá con un discurso en el segundo evento empresarial, pero según las fuentes consultadas por Efe aún podría incluir una cena o un coctel en el Palacio de la Alvorada, residencia oficial de la Presidencia brasileña.

Lo que está seguro "en un 98 %", según portavoces de Cancillería, es que Obama y su familia viajarán la noche del sábado hacia Río de Janeiro, donde la agenda del domingo incluirá una visita al Cristo del cerro Corcovado, un discurso en una céntrica plaza ante un público que puede llegar a 30.000 personas y un posible paseo a una favela, aunque este último no ha sido confirmado.

Así como en Brasilia, la seguridad en los sitios que Obama visitará en Río de Janeiro será extrema, con una operación pocas veces vista en la ciudad y que desplegará a miles de agentes por tierra, aire y mar.

Las autoridades de Río de Janeiro han previsto cerrar el tránsito en siete manzanas en torno a la plaza de Cinelandia, un tradicional reducto de la bohemia carioca en el que este domingo no podrá abrir el comercio, incluidos decenas de animados bares y restaurantes.

El bloqueo en una amplia región del centro, en la que no podrá estacionar ningún vehículo, y el cierre de todo el comercio fue exigido por los servicios secretos de EE.UU., reconoció ayer el secretario de Servicios Públicos de Río, Carlos Roberto Osorio.

El funcionario agregó que la alcaldía colocó a disposición de los servicios secretos de Estados Unidos toda la infraestructura de su Centro de Operaciones, desde donde la ciudad es vigilada a partir de 500 cámaras y desde donde se comanda la seguridad pública.

SAO PAULO, 17 (ANSA) - La presidenta Dilma Rousseff reclamó hoy por las violaciones a los derechos humanos en la base norteamericana de Guantánamo y afirmó que Estados Unidos debe tener una nueva mirada sobre Brasil como un importante socio democrático, que respeta los contratos y que es una reserva petrolera a nivel global.

A la vez Rousseff pidió a Washington abandonar la idea de una "Alianza para el Progreso", el plan continental para América Latina que había sido diseñado a inicios de los años 60 por el presidente John Fitzgerald Kennedy.

"Si no estoy de acuerdo con la lapidación de mujeres, tampoco puedo estar de acuerdo con gente presa de por vida y sin haber sido juzgada (en Guantánamo). Eso vale para Irán, para Estados Unidos y para Brasil. Tampoco puedo opinar de todo sabiendo que Brasil tiene sus problemas, como el sistema carcelario, su política hacia los presos", afirmó Rousseff.

Rousseff dijo que la "capacidad de convivir con tolerancia y tener una cultura tan múltiple caracteriza a Brasil para la construcción de la paz en el mundo. El mundo nos ve como país amigable".

Dos días antes de la llegada a Brasil del presidente Barack Obama en su primera gira latinoamericana, Rousseff dijo en una entrevista con el diario Valor Económico que Estados Unidos debe mirar de otra forma a Brasil y rechazó la visión al estilo de una "Alianza para el Progreso", de Kennedy.

"No somos más el país de la época de la 'Alianza para el Progreso', un país que necesita de ese tipo de ayuda. No es que la Alianza para el Progreso no haya tenido sus méritos, pero Brasil no es aquel Brasil. Brasil debe ser mirado de forma muy detallada por Estados Unidos", afirmó la presidenta.

Para Rousseff, su país debe ser mirado como un "país socio importantísimo de Estados Unidos en la región por sus lazos históricos y porque Brasil asumió un rol internacional".

En ese sentido, Rousseff defendió como estratégica para la relación con Estados Unidos y el peso brasileño en el planeta a los megayacimientos de petróleo submarino descubiertos en 2007, que pueden convertir a Brasil en un 'top ten' de la exportación de crudo.

"¿Qué otro país del mundo tiene la reserva de petróleo que tenemos, que no tiene guerra ni conflicto étnico, respeta contratos, tiene principios democráticos extremadamente claros y una forma de ver al mundo generosa y pro paz?", se preguntó la presidenta.

Y se respondió: "Hay una cuestión fundamental: un país democrático occidental como el nuestro tiene que ser un país que tenga perfecta conciencia de la cuestión de derechos humanos y eso vale para todos".

La ex ministra de Energía y ex jefa de gabinete del ex presidente Luiz Lula da Silva afirmó que pretende firmar con Obama un acuerdo de colaboración científica.

"Tenemos una oportunidad única, petróleo, biocombustibles, hidroeléctricas, minerales y somos una potencia alimentaria y queremos agregar valor a las materias primas y eso podemos hacerlo con estrategias con otros países como Estados Unidos", afirmó.

Rousseff dijo confiar en un trabajo con los norteamericanos en el área espacial para cuestiones climáticas y en la formación extra de los científicos brasileños en universidades estadounidenses.

SAO PAULO, 17 (ANSA) - El canciller brasileño, Antonio Patriota, afirmó hoy que su país exige un diálogo "de igual a igual" con Estados Unidos y aseguró que espera que el presidente norteamericano, Barack Obama, exprese una señal sobre la aspiración de Brasil a ser miembro permanente del Consejo de Seguridad de la ONU.

"Brasil quiere una relación de igual a igual. Las circunstancias en el mundo de hoy favorecen para ello", dijo el canciller, dos días antes de la visita que iniciará el sábado Obama, quien se reunirá con su colega brasileña, Dilma Rousseff.

Por primera vez, el ministro se refirió a la expectativa sobre si Obama pueda respaldar al país sudamericano como posible nuevo miembro permanente del Consejo de Seguridad de la ONU, una de las mayores ambiciones globales de Brasil.

"Una manifestación de Estados Unidos no afectará dramáticamente los acontecimientos, porque requiere acuerdos en la ONU... pero un discurso de Estados Unidos (en ese sentido) es un dato significativo", afirmó Patriota.

Brasil espera que Obama pueda dar alguna señal de apoyo en su candidatura, tal como el mandatario estadounidense lo hizo hacia India en un discurso en Nueva Delhi.

BOGOTÁ, 17 MAR (NOTIMEX).- El Congreso colombiano expresó hoy su molestia por la exclusión de su país de la gira que iniciará este fin de semana el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, por tres naciones de Latinoamérica.

El titular del Senado, Armando Benedetti, lamentó que el mandatario estadounidense haya marginado a Colombia, su gran aliado en el combate al narcotráfico en el hemisferio, de la visita a América Latina.

"Me parece muy mal por parte del gobierno de Estados Unidos después de lo que hemos ayudado en la lucha contra el narcotráfico.

En muchos años no nos daban peor tratamiento", dijo el legislador oficialista en declaraciones a periodistas.

A la molestia por la ausencia de Colombia en la gira se sumó la vicepresidenta de la Cámara Alta, Alexandra Moreno Piraquive, quien puso en duda la prioridad de este país sudamericano en la política exterior de Washington.

"Parece que no somos de tanta importancia como él (Obama) ha manifestado en las últimas oportunidades. Colombia es un país clave para sus buenas relaciones con Sudamérica", apuntó la senadora.

Aseguró que si el mandatario estadounidense "no nos tiene agendados, nosotros tampoco deberíamos tenerlo como una prioridad para muchas decisiones que Colombia va a tomar como las bases militares".

La legisladora aludía a la posibilidad de revisar el tratado que permite a Estados Unidos usar bases militares colombianas para el combate al narcotráfico, el cual fue invalidado por la Corte Constitucional.

El también congresista Edgar Espíndola consideró a su vez que es "lamentable" que Obama se ausente de Colombia, más aun cuando el país andino "ha sido y seguirá siendo su socio estratégico" en el continente.

"Con esta omisión de no venir a Colombia está dejando un mal precedente y una mala lectura de los colombianos que han sufrido por el narcotráfico", puntualizó el legislador colombiano.

Obama iniciará el sábado una gira por Brasil, Chile y El Salvador, con el fin de "forjar nuevas alianzas para el progreso en América" y darle impulso a la agenda política y comercial en la región.

PUERTO PRÍNCIPE, 17 MAR (EFE).- La portavoz del expresidente de Haití Jean Bertrand Aristide, Maryse Narcisse, dijo hoy a Efe que el ex mandatario llegará mañana viernes a la capital del País, Puerto Príncipe.

Félix Ansyto, coordinador de la comisión de movilización permanente de Familia Lavalas (el partido liderado por Aristide) indicó también que la llegada se producirá mañana en la mañana, aunque no precisó la hora.

Una delegación del partido Familia Lavalas y de personalidades cercanas a él irán a recibirlo oficialmente al aeropuerto de Puerto Príncipe y se prevé una conferencia de prensa en un hotel de la ciudad antes de arribar a su casa, en el sector de Tabarre.

El expresidente tiene previsto abandonar hoy Sudáfrica y poner así fin a siete años de exilio, desde que el 29 de febrero de 2004 abandonara su país en medio de una situación de inestabilidad marcada por las protestas y una insurrección entre finales de 2003 y principios de 2004.

Aristide llegaría a Haití dos días antes de las elecciones presidenciales y legislativas convocadas para el domingo, a pesar de que su regreso ha sido objetado por el Gobierno de Estados Unidos, que lo considera un riesgo para la estabilidad del país, además de que su presencia podría influir en el resultado de las votaciones.

Los partidarios de Aristide anunciaron ayer movilizaciones en todos los barrios populares de la capital para recibir al exmandatario.

De hecho, varios dirigentes de Lavalas han exhortado a los habitantes de los sectores populares de Puerto Príncipe a limpiarlos de escombros con el propósito de ofrecer una bienvenida "cálida y alegre" a Aristide.

Obreros han trabajado durante los últimos días en el remozamiento de la casa de Aristide en Puerto Príncipe, adornada con decenas de banderitas haitianas.

JOHANNESBURGO, MAR 17 (REUTERS) - El exiliado ex presidente de Haití Jean-Bertrand Aristide quiere regresar a su país antes de las elecciones del domingo pese a la oposición de Estados Unidos, dijo el jueves su abogado.

Estados Unidos ha instado a Aristide -exiliado en Sudáfrica desde que fue derrocado en 2004- a retrasar su regreso a Haití hasta después de la segunda vuelta de las elecciones. El partido de izquierda del ex mandatario fue excluido de la votación.

El abogado de Aristide, Ira Kurzban, dijo que no había sido fijada la fecha de la partida del ex presidente haitiano desde Sudáfrica, pero que podría ser antes del balotaje.

"Esperamos que esto sea antes de las elecciones en Haití, pero todavía no se si será hoy, mañana o en los siguientes días", dijo Kurzban REUTERS.

Una fuente del Gobierno de Sudáfrica dijo que Estados Unidos estaba presionando a Pretoria para retrasar la salida de Aristide.

Estados Unidos y otros donantes occidentales, que han prometido miles de millones de dólares para la reconstrucción de Haití después de un terremoto de 2010, temen que el regreso de Aristide al país caribeño pueda ser perjudicial.

Aristide consideraba arrendar un avión debido a la presión de Estados Unidos para que las compañías aéreas no lo acepten, dijo la fuente.

Collins Chabane, un ministro de la presidencia sudafricana, dijo a periodistas el jueves que su país no podía evitar el regreso de Aristide a Haití y que el asunto estaba siendo tratado por la vía diplomática.

"No estamos enviando al ex Presidente Aristide a Haití. El tiene pasaporte dado por el Gobierno de Haití y no se le puede mantener como rehén si él quiere irse", dijo Chabane.

Kurzban dijo que la demora de la salida era un tema de logística en lugar de una cuestión política.

Aristide fue el primer presidente electo libremente en 1991 pero fue derrocado tras siete meses en el cargo. Su segundo mandato, que comenzó en el 2000, estuvo plagado de inestabilidad económica y violencia.

El ex dictador haitiano Jean-Claude "Baby Doc" Duvalier regresó a su país inesperadamente en enero tras permanecer 25 años en Francia.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
